

Extrait du Association des Jeunes Magistrats (AJM)

<https://www.jeunesmagistrats.fr/v2/L-effet-d-ancrage-ou-l-apport-de.html>

L'effet d'ancrage ou l'apport de la psychologie cognitive à l'étude de la décision judiciaire, par Julien



Goldszlagier

Date de mise en ligne : dimanche 10 septembre 2017

Nos activités - Réflexions/Débats -

Association des Jeunes Magistrats (AJM)

Etayée sur des travaux récents en psychologie cognitive, essentiellement américaine, l'analyse qui suit présente "l'effet d'ancrage" et la façon dont il peut affecter la décision du magistrat répressif. Mais elle s'intéresse également aux conditions dans lesquelles le juge peut résister à cet effet qui interroge à la fois les principes fondamentaux de la procédure pénale et de la déontologie judiciaire, ce qui est largement discuté par un magistrat du siège (Alain Blanc) et un avocat (Jean-Luc Rivoire).